

Absender:

**Jürgen Meeske (Bezirksbürgermeister)
im Stadtbezirksrat 213**

20-12632

Antrag (öffentlich)

Betreff:

Instandsetzung Schulteich und ggf. Stegerneuerung GS Lindenberg

Empfänger:

Stadt Braunschweig
Der Oberbürgermeister

Datum:

23.01.2020

Beratungsfolge:

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 213 Südstadt-Rautheim-Mascherode 28.01.2020
(Entscheidung)

Status

Ö

Beschlussvorschlag:

Beschluss:

Der Bezirksrat 213 beantragt hiermit, dass aus Kostenersparnisgründen der Teich im Zuge der Umbaumaßnahmen des Sportplatzes mit instand gesetzt wird (bis März 2020).

Sachverhalt:

Nun wäre es wieder nötig den Teich instand zu setzen. Dieser Zeitpunkt eignet sich besonders, da der Umbau des Sportplatzes des SV Lindenberg zu einem Baseballstützpunkt in vollem Gange ist. Hier fahren bereits Bagger, die auch bei der Entschlammung benötigt würden. Außerdem ist momentan dort alles im Umbruch, so dass nichts Vorhandenes beschädigt werden könnte. Die Synergieeffekte sollten dringend genutzt werden.

Die Grundschule Lindenberg verfügt über einen Naturteich im Schulgarten auf dem Schulgelände. Dieser wird durch Niederschlag und Grundwasser gespeist. Wie der Fachbereich Stadtgrün und Sport bereits früher festgestellt hat, bildet sich durch „fehlende Sonneneinstrahlung und immensen Laubeintrag (z.B. Trauerweiden, die in den Teich ragen) ... Faulschlamm.“

Früher gab es jährlich einen Einsatz der Bundeswehr (ehemalige Roselieskaserne) um den Teich zu entchlammten. 2010/11 kam es dann erstmals seit langer Zeit wieder zu einem Ausbaggern des Teiches durch den Fachbereich Stadtgrün und Sport. Hierzu mussten die Gerätschaften (Bagger und auch die Anlieferung der benötigten Container) über den Platz des SV Lindenberg fahren. Das führte damals zu großem Schaden auf der Aschenbahn.

Jetzt könnte die Entschlammung kostengünstig im Zuge der bereits stattfindenden Bauarbeiten erledigt werden, da die Baumaschinen am Einsatzort stehen und der Aushub analog zum Aushub des in Arbeit befindlichen Sportplatzes in die Böschung eingebaut werden kann. So kann auch der Fuhrlohn eingespart werden.

Vor einigen Jahren wurde der Steg, der den Schülern den Zugang zum Teich ermöglichte, entfernt, da die Grundstützen morsch waren. Hierfür benötigt die Schule Ersatz, da der Teich für den Sachunterricht (z.B. indem die Kinder keschern und durch eine Becherlupe beobachten, was sich in dem Wasser befindet etc.) nutzen. Die Stegerneuerung könnte ggf. gleich mit erledigt werden, hat aber keine so hohe Priorität wie das Ausbaggern des Teichs.

gez.

Meeske

Bezirksbürgermeister

Anlage/n:

Schreiben der GS Lindenberg vom 23.01.2020



Grundschule
Lindenberg

Grundschule Lindenberg, Bunsenstr. 22, 38126 BS



An den
Bezirksrat
Rautheim – Mascherode - Lindenberg

Name: Frau Steinau-Giesert
Telefon: 0531/2640710
Telefax: 0531/2640733
E-Mail: gs.lindenbergsiedlung@braunschweig.de
Datum: 23. Januar 2020

Instandsetzung Schulteich und Stegerneuerung

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Grundschule Lindenberg verfügt über einen **Naturteich** im Schulgarten auf dem Schulgelände. Dieser wird durch Niederschlag und Grundwasser gespeist.

Bereits vor meiner Amtszeit wies Herr Korbach, der damalige Schulleiter (1997) auf eine „Geruchsbelästigung“ hin, die im Sommer vom Teich ausgeht.

Herr Loose vom FB 67 befand damals „durch fehlende Sonneneinstrahlung und immensen Laubeintrag (z.B. Trauerweiden, die in den Teich ragen) bildet sich Faulschlamm.“

Früher gab es jährlich einen Einsatz der Bundeswehr (ehemalige Roselieskaserne), um den Teich zu entschlammten.

Seit Beginn meiner Amtszeit, 2008, setzte ich mich für die Erhaltung dieses Geländes als ökologisches Kleinod ein.

2010/11 kam es dann erstmals seit langer Zeit wieder zu einem **Ausbaggern des Teiches**. Hierzu mussten die Gerätschaften (Bagger und auch die Anlieferung der benötigten Container) über den Platz des SV Lindenberg fahren. Dieser trug damals Schaden auf der Aschenbahn davon.

Nun wäre es wieder nötig den **Teich instandzusetzen**. Dieser Zeitpunkt eignet sich besonders, da ein **Synergieeffekt** mit dem Umbau des Sportplatzes des SV Lindenberg zu einem Baseballstützpunkt in vollem Gange ist. Hier fahren bereits Bagger, die zur Entschlammung benötigt würden. Außerdem ist momentan dort alles im Umbruch, so dass nichts Vorhandenes beschädigt werden könnte.

Ich beantrage hiermit, dass aus Kostenersparnisgründen der Teich im Zuge der Umbaumaßnahmen des Sportplatzes mit instand gesetzt wird.

Gleichzeitig weise ich darauf hin, dass vor einigen Jahren der **Steg**, der den Schülern den Zugang zum Teich ermöglichte, entfernt wurde, da die Grundstützen morsch waren. Hierfür benötigen wir dringend Ersatz. Gerne möchten wir den Teich für unseren Sachunterricht (z.B. indem die Kinder keschern und durch eine Becherlupe beobachten, was sich in dem Wasser befindet etc.) nutzen. Auch die Betreuungsgruppen aus dem Nachmittagsbereich (Hortgruppen) würden ihr Freizeitangebot gerne erweitern und so zu ökologischer Erziehung beitragen.

In den vergangenen Jahren habe ich bereits bei AntiRost nachgefragt, ob sie uns Ersatz bauen könnten – leider ohne Erfolg. Dann trat ich an die Freiwilligenagentur „Brücken bauen“ heran.

Im September 2017 hätten wir Manpower bekommen, um handwerklich tätig zu sein. Die Freiwillige Feuerwehr Rautheim hätte uns den Teich leergepumpt. Es gibt auch bereits einen Plan,

Internet: www.gs-lbs.de

Sprechzeiten Schulsekretariat: Montag u. Donnerstag von 08:00 Uhr bis 12:30 Uhr, Dienstag von 08:30 Uhr bis 12:30 Uhr

wie ein kostengünstiger Steg (schwimmender Steg – mit Geländer) aussehen könnte. Für die Umsetzung fehlte aber ein fachkundiger Projektleiter, der Materialien einkauft und den Überblick behält, wie und wo genau dieser Steg entstehen soll.

Auch für dieses Projekt bitte ich um dringende Berücksichtigung im Haushalt und Umsetzung des Baus eines Stegs, damit wir unserer Pflicht zur Umwelterziehung der Kinder beizutragen, bestmöglich nachkommen können.

Mit freundlichen Grüßen



B. Steinau-Giesert, Rektorin
GS Lindenberg